

# Les collégiens bilangues de Victoire-Daubié de Plouzané à l'abri Sadi-Carnot à Brest

Le télégramme le 29 mars 2022



Les collégiens plouzanéens ont été guidés par Hugues Vigouroux (de l'association Mere 29) et Iván López Cabello (de l'UBO) et par leur professeure, Elise Person.

Dans le cadre des activités menées en classe, sur la Guerre civile espagnole et sur l'exil républicain, les 31 élèves bilangues de 3e et 4e du collège Victoire-Daubié, à Plouzané, ont visité l'exposition Rotspanier à Brest, le vendredi 25 mars.

Rotspanier (Espagnol rouge) désignait les Républicains espagnols antifascistes, qui avaient fui Franco et l'Espagne à la fin de la Guerre civile en 1939. Ces réfugiés s'étaient retrouvés dans les camps de concentration et de travail forcé en France, notamment à Brest pour la construction de la base sous-marine, sous le régime de Vichy.

## « Le poids des héros »

Cette exposition leur rend hommage et retrace leur parcours dans le lieu si emblématique et porteur de mémoire que représente l'abri Sadi-Carnot. Elle est présentée en parallèle du colloque international « Républicains espagnols exilés pendant la Seconde Guerre mondiale : travail forcé et résistances. Rotspanier, 80 ans après », organisé par Mere 29 et l'UBO.

Elise Person, enseignante d'espagnol, a présenté les travaux des élèves et le projet envisagé cette année autour du roman graphique de David Sala, « Le poids des héros », sorti en janvier 2022. « Les élèves, conscients de la teneur mémorielle du lieu et bien occupés par une activité à compléter sur place, ont trouvé le temps « trop court » et seraient bien restés plus longtemps, mais le tram puis le bus devaient les ramener à Plouzané », a précisé l'enseignante.